

COVID-19: Resumen de las actividades de respuesta de MSF en Brasil

29 de mayo de 2020

“En los dos últimos meses hemos visto un gran aumento en la demanda de servicios médicos en todo el país. En algunas localidades ya se están enfrentando al colapso de los sistemas sanitarios y comienza a haber falta de camas, de equipos de protección y también de trabajadores sanitarios.

Desde Médicos Sin Fronteras estamos tratando de contribuir de la manera más relevante que sea posible en la lucha contra la pandemia. En este momento tan complicado, nuestros equipos están trabajando en algunas de las ciudades que presentan un mayor número de casos: São Paulo, Río de Janeiro y Manaus, así como en Boa Vista, la capital de Roraima, donde ya contábamos con un proyecto destinado a ofrecer atención médica a los migrantes y refugiados provenientes de Venezuela.

En São Paulo y Río de Janeiro, nos estamos enfocando principalmente en prestar apoyo a la población más vulnerable, entre los cuales se encuentran las personas sin hogar, los ancianos y los usuarios de drogas. En ambas ciudades, brindamos asistencia médica para detectar casos de pacientes con coronavirus y hacemos formaciones sobre las pautas de higiene y salud a seguir en los lugares donde esta población se reúne para recibir donaciones de alimentos y en los albergues donde pasan la noche.

En la ciudad de São Paulo, también brindamos atención médica a personas sin hogar diagnosticadas con COVID-19 en centros de tratamiento para casos moderados, en los que trabajamos en colaboración con el Ayuntamiento de la ciudad. En estos lugares, al menos conseguimos que los pacientes puedan mantenerse confinados y evitamos que contagien a su vez a otras personas. Los casos que evolucionan hacia formas más graves de la enfermedad se derivan a los hospitales.

También hemos puesto en marcha actividades de respuesta a la COVID-19 en el estado de Amazonas. En la ciudad de Manaus, estaremos a cargo de 12 camas para cuidados intensivos y 36 camas para pacientes más leves en el hospital 28 de Agosto. Somos también responsables de la gestión de los recursos materiales y humanos para mantener operativo este dispositivo. En Amazonas también hemos llevado a cabo acciones de promoción de la salud y de detección de casos entre la población vulnerable, incluidos los pueblos indígenas y los migrantes. Estamos desarrollando estrategias para intensificar nuestras acciones en varios puntos del Estado, con especial atención a la población indígena. Uno de nuestros equipos ya está trabajando en el municipio de São Gabriel da Cachoeira para implementar acciones de asistencia dirigidas a las comunidades indígenas, las cuales llevamos a cabo junto a organizaciones y líderes indígenas.

Además, estamos adaptando las actividades de nuestro proyecto en Boa Vista para apoyar la respuesta al coronavirus. El trabajo incluye acciones de promoción de la salud en albergues que acogen a los migrantes y refugiados, ya que la mayoría de ellos están saturados y no cuentan con las medidas de higiene más básicas. También brindamos asistencia médica para la detección de casos a través de clínicas móviles y estamos haciendo mejoras en los sistemas de saneamiento para que la población migrante y refugiada tenga acceso a agua potable”.

Ana de Lemos, directora ejecutiva de MSF en Brasil.